

EDITORIAL

Bienvenidos estimados lectores, a esta última edición del año 2022 de la Revista “SaludJalisco” No. 27, en la que con gusto hacemos partícipes de este potaje de ciencia, para todos aquellos interesados en la salud, lleno de artículos de gran valía, sobre todo hechos con originalidad y profesionalismo, agradecemos el apoyo brindado por los autores de los mismos y a los revisores pares, que sin ellos no se podría haber concluido la serie de ediciones presentadas a lo largo del año.

Sin más preámbulos, comenzamos con un artículo sobre la Rabia humana en Jalisco, presentado por la Dirección de Salud Pública, la Dirección de Vigilancia e Inteligencia Epidemiológica, así como la Jefatura y la Coordinación de Vectores y Zoonosis del OPD Servicios de Salud Jalisco, dando seguimiento a un caso detectado en enero del presente año, en la Rivera de Chapala y poblaciones aledañas.

SARS-COV-2 y Síndromes Clínicos Asociados, experiencia en la población pediátrica del Hospital Infantil de Torreón, Lara-Huerta y equipo, nos hablan del riesgo y el reto que enfrentan los médicos por no contar con antecedentes de estudio, dado que es una enfermedad relativamente nueva y la variabilidad clínica reportada hasta el momento.

La Región Sanitaria X y la Universidad del Valle de México, a través del Dr. García-Gutiérrez y equipo, realizan estudio en la población indígena del continente americano y el gran reto sanitario que representa el COVID-19 siendo esta, una de las más vulnerables por su distribución geográfica, así como la insuficiente asistencia médica, pero sobre todo la falta de información acerca de la enfermedad, el estudio tiene como objetivo, comparar la mortalidad contra la morbilidad, a través de una revisión sistemática cualitativa y narrativa.

Efectos del Covid 19 sobre la Salud Mental, Ramos-Hernández y equipo de la Universidad de Guadalajara, expuso la fragilidad y vulnerabilidad de los sistemas de salud para la contención de alteraciones mentales ante situaciones catastróficas, la magnitud de este fenómeno generó una sindemia (COVID-19- salud mental), entre ellas, algunas alteraciones del comportamiento y psicopatologías de presentación atípica cuyo curso clínico indeterminado, requieren de atención psicológica y psiquiátrica de manera inmediata.

Retomando el tema de la Enfermedad por Arañazo de Gato en su parte 2, trabajo realizado por Reyes-Gómez y equipo de investigadores de la Unidad de Infectología Pediátrica del Antiguo Hospital Civil en coordinación con el Instituto Pediátrico San Rafael de San Luis Potosí y el Servicio de Infectología Pediátrica del Hospital General de la Cd. de México, enfermedad poco diagnóstica por lo que es difícil detectar su origen y tratamiento. Conoce las medidas de atención primaria, su diagnóstico y la bacteria que la provoca.

Virgen-Batista y equipo integrado por el Servicio de Oftalmología del Hospital de Especialidades “Dr. Bernardo Sepúlveda”, el Centro Médico Nacional Siglo XXI y el Instituto Mexicano del Seguro Social, Ciudad de México,

comparten caso clínico sobre el Tratamiento Quirúrgico de Glaucoma Secundario al Síndrome Iridocorneal Endotelial: Implante de Válvula de Ahmed.

Otro caso clínico sobre el Síndrome de Dyke Davidoff-Masson del equipo de Martínez-Ortega, del Departamento de Medicina Interna, Hospital de Especialidades de Campeche “Dr. Buenfil Osorio”, y el Instituto Dermatológico de Jalisco “Dr. José Barba Rubio”, Secretaría de Salud Jalisco mencionan es una patología rara, de etiología indeterminada, registrada con más frecuencia en la infancia, el cuál se caracteriza por presentar hemiparesia, convulsiones, asimetría facial y retraso mental la cual en ocasiones se puede presentar como estatus epiléptico de difícil control.

Adenocarcinoma de células claras de vagina, en paciente de 14 años Figueroa-Sandoval, de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Servicio de Oncología Hospital General Regional N° 66 IMSS Ciudad Juárez (HGR No 66 IMSS), el Servicio de Patología, HGR N° 66 IMSS y del Departamento de Clínicas Médicas del CUCS. Universidad de Guadalajara, es considerado un caso raro, sobre todo por la edad de la paciente, aunque también puede presentarse en pacientes después de los 60 años. Entérate del seguimiento.

Muñoz-De la Torre y equipo de investigación de la Universidad de Guadalajara, realizan una perspectiva histórica sobre las epidemias en Guadalajara, destacando que no estamos exentos de las catástrofes de la naturaleza, es un trabajo con una perspectiva histórica y de salud pública, ofrecen una síntesis histórica factual que pretende describir las epidemias que más perjudicaron a la población de Guadalajara y sus alrededores, así, como analizar las medidas de control para disminuirlas.

Terminamos con un artículo Best Practice de la Universidad de Adelaide en Australia, sobre la efectividad de las intervenciones para prevenir la pre-fragilidad y la progresión de la fragilidad en las personas mayores, el equipo de autores de Navarro-Ruiz, hacen referencia para presentar la mejor evidencia disponible para la clínica y el costo-efectividad de las intervenciones para prevenir la progresión de la pre-fragilidad y la fragilidad en personas mayores (65 años o más).

Sin más estamos contentos de la gran colaboración recibida, así como será un deleite para todo aquel interesado en la salud.

Mtra Mercedes del Socorro Oliva González
Editor